



SECCIONES

EL TIEMPO

MI SUSCRIPCIÓN

CARLOS

MIS NOTICIAS

ECONOMÍA

FINANZAS PERSONALES

EMPRESAS

SECTORES

SECTOR FINANCIERO

Hola Carlos el correo chriverramirez@gmail.com no ha sido verificado. [VERIFICAR CORREO](#), ó [CAMBIAR CORREO](#).

Lo que viene con anuncio de Ecopetrol de reactivar 8 contratos que estaban suspendidos

Ricardo Roa, presidente de Ecopetrol. FOTO: Néstor Gómez

Los contratos son Catleya, Llanos 39, Llanos 52, Llanos 121, Llanos 38, Sirirí, Odisea y Mundo nuevo

RELACIONADOS: [ECOPETROL](#) | [CONTRATOS PETROLEROS](#) | [RICARDO ROA BARRAGÁN](#)

REDACCIÓN EL TIEMPO

24 de agosto 2023, 09:25 A. M.



Unirse a WhatsApp

Compartir

[Seguir Empresas](#)[Comentar](#)

Si bien el Gobierno del presidente Gustavo Petro ha sido enfático en señalar que no quiere realizar nuevas exploraciones petrolíferas ni firmar nuevos contratos, en aras de una nueva política medioambiental que deje atrás los carburantes fósiles, ayer Ricardo Roa, presidente de Ecopetrol, anticipó que **se encuentran analizando la posibilidad de reactivar 8 contratos de exploración que a la fecha se encuentran suspendidos**, en aras de aumentar las reservas de petróleo y gas del país.

(Lea también: [Alerta por decreto del Minagricultura: 'Resultaría más gravoso que la expropiación'](#))

Temas relacionados

MARÍA ISABEL RUEDA AGO 20
Aconsejable no dormirse



VICEPRESIDENTES AGO 17
Ecopetrol: junta directiva cambia a 4 vicepresidentes, estos son sus reemplazos



Ponte al día

Lo más visto

12:00 A. M. **LAURA SARABIA**

SUSCRIPTORES ¿Se prepara el regreso de Laura Sarabia al gabinete del presidente Gustavo Petro?

12:00 A. M. **BOGOTÁ**

SUSCRIPTORES Lo que hay detrás de la mejora en las cifras delictivas del último mes en Bogotá

12:00 A. M. **DEPORTIVO PEREIRA**

SUSCRIPTORES Palmeiras humilló a Pereira y lo dejó prácticamente eliminado de la Libertadores

12:00 A. M. **BOGOTÁ**

SUSCRIPTORES 'El Corredor Verde de la 7.ª es un exabrupto': Lara

12:00 A. M. **LA GUAJIRA**

SUSCRIPTORES La Guajira: contratos por \$33 mil millones se han firmado en la emergencia económica



Unirme al canal de WhatsApp de noticias EL TIEMPO

EL TIEMPO MÁS BOLETINES >
Boletines
Recibe la mejor información en tu correo de noticias nacionales y el mundo
Como electrón...

Se trata de los contratos a cargo de los bloques Catleya, Llanos 39, Llanos 52, Llanos

121, Llanos 38, Sirirí, Odisea y Mundo nuevo, ubicados en el pie de monte llaneros, siete de los cuales son operador de forma directa por la petrolera colombiana y uno por su filial Hocol, según lo indicado por el directivo.

Sostuvo Roa que la meta de la compañía no es garantizar reservas de petróleo y gas para siete u ocho años, sino subir ese número a 15 ó 20 años. Y al referirse a la posibilidad de firmar nuevos contratos, recordó que se trata de una decisión del Gobierno. "Esa es una decisión que habrá que hacer el ejercicio en la institucionalidad del Gobierno, donde está el Ministerio de Minas y Energía, la Agencia Nacional de Hidrocarburos y el Ministerio de Hacienda".

La reactivación de esos 8 bloques va en línea con lo expuesto por Irene Vélez, exministra de Minas y Energía, quien en abril de este año señaló **que para elevar las reservas de petróleo y gas no era necesaria la firma de nuevos contratos, sino que el foco estaría en reactivar los 32 contratos que están suspendidos**, entre otros planes, como el recobro mejorado.

(Le puede interesar, además: [La acción de Grupo Éxito ya está cotizando en las bolsas de Nueva York y Brasil](#))

No será una tarea fácil ni inmediata la reactivación de esos bloques, según lo han manifestado algunos analistas del mercado, pues hay que ver las razones por las cuales, particularmente esos 8 contratos a los que se refiere el presidente de [Ecopetrol](#), están suspendidos.

Obstáculos para la reactivación



El tema de orden público y los problemas con las comunidades son apenas dos de los obstáculos que se deben tener en cuenta en la viabilidad de reactivar algunos contratos.

Foto: Cortesía: [Ecopetrol](#)

Datos del Ministerio de Minas y Energía, dejan ver que de los 32 contratos suspendidos 18 lo están por conflictividad social (3 se encuentran en desarrollo de consulta previa y el resto se encuentran suspendidos por ordenamiento territorial y situaciones con las comunidades), 10 por orden público y cuatro por trámite ambiental.

Otro análisis elaborado por el área técnica de la Asociación Colombiana de Petróleo (ACP) detectó que **en nueve de esos contratos la causal de suspensión es la imposibilidad de hacer cualquier actividad, debido al rechazo y oposición de las comunidades indígenas**, mientras que otros obedecen a razones de orden público. Por lo tanto, una reactivación no se lograría de la noche a la mañana.

De hecho, el propio presidente de la petrolera colombiana mencionó ayer que aún no se tiene una fecha precisa para reactivar esos contratos y que [Ecopetrol](#) sigue trabajando en las negociaciones con el Gobierno a efectos de establecer un

Correo electrónico

Nombre

INSCRIBIRTE AQUÍ

- He leído y autorizo [Términos y Condiciones](#) de este portal.
- [Autorizo](#) el tratamiento de mis datos personales conforme con la [Política de Tratamiento de Datos de CASA EDITORIAL EL TIEMPO S.A.](#), y su [Política de datos de Navegación/cookies](#), las cuales declaro que he leído y entendido.

Mis Portales



FUTBOL RED

Levantan la mano por Catalina Usme en el exterior: atractiva propuesta



Portafolio

Invima emite alerta sanitaria contra suplemento Metamucl



iadn

Distrito aún no se libra de pagar millonaria multa



City

Acueducto moderniza tuberías sin abrir huecos en Bogotá

trabajando en las mesas técnicas con el Gobierno a efectos de establecer un cronograma y sobre el mismo desarrollar esa nueva exploración, apuntó.

Para algunos expertos de sector, que se reactiven al menos esos contrato no significa que se solucionará el tema de la producción de petróleo y gas, de cualquier manera no sería suficiente, toda vez que se trabaja sobre expectativas de los hallazgos que se den, por lo que el país no puede cifrar ni hacer planes sobre esas supuestas reactivaciones de esos contratos.

Las petroleras que operan en Colombia son optimistas y esperan producir 770.000 barriles de petróleo diarios en el presente año, los cuales representa un incremento del 2 por ciento frente a los 754.299 barriles reportados en 2022.

“Nosotros, desde **Ecopetrol**, hemos dado un parte de tranquilidad. **Vamos a seguir buscando y explorando en 48 contratos que tenemos habilitados**. La solicitud que estamos trabajando, en las mesas técnicas de Hacienda es para un número importante de contratos que han sido suspendidos”, sostuvo Roa.

El directivo recordó que la apuesta de la compañía en gas está entre 5 y 7 terapés cúbicos para los hallazgos en el mar Caribe, los cuales para ser materializados y llevar las moléculas al consumo demandarán inversiones entre 6.000 y 7.000 millones de dólares, proceso que tomará mucho tiempo, pero que es clave para que el saldo de estas reservas alcance para un lapso entre 10 y 15 años.

Reciba noticias de EL TIEMPO desde Google News

SR REDACCIÓN EL TIEMPO
24 de agosto 2023, 09:25 A. M.

Siguiendo Empresas Comentar Guardar Reportar Portada

EL TIEMPO DESCARGA LA APP EL TIEMPO
Personaliza, descubre e infórmate.

App Store Google play AppGallery

Empodera tu conocimiento



LÍDERES SOCIALES 11:29 A. M.
Por duodécimo año, premiarán a líderes y defensores de derechos humanos en Colombia



BBC SECTOR FINANCIERO 11:24 A. M.
Los peligros que acechan a la humanidad, según economista que 'predijo' crisis de 2008



ARAUCA 11:15 A. M.
Tribunal ordena libertad de cuestionado gobernador de Arauca



Nuestro Mundo

COLOMBIA INTERNACIONAL

BOGOTÁ MEDELLÍN CALI BARRANQUILLA MÁS CIUDADES

CRUELDAD ANIMAL 11:31 A. M.
Crueldad animal: vaca y 13 cabras con maltrato y casi en huesos en



ARAUCA 10:46 A. M.
Atentos: gobernador de Arauca quedó libre por vencimiento de términos



parque recreativo

Caso en parque del sur de Cali. Diputada Catherine Morales pide por lo ...



PUENTE 11:04 A. M.

Alertan por riesgo de colapso de puente que comunica a Boyacá y Casanare

Alcaldesa de Labrazagrande advierte sobre emergencia en el río Cravo S ...



PARA VER MÁS NOTICIAS



VÍA AL LLANO 10:44 A. M.

En vivo | Tras apertura parcial, cierran de nuevo la vía al Llano: remueven piedras



MEDELLÍN 10:32 A. M.

Tapa de alcantarilla desató ríffirafe en redes entre Daniel Quintero y Fico' Gutiérrez



Horóscopo

Encuentra acá todos los signos del zodiaco. Tenemos para ti consejos de amor, finanzas y muchas cosas más.



Crucigrama

Pon a prueba tus conocimientos con el crucigrama de **EL TIEMPO**

